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受付月日 種類 提出者 件名 町の回答 処理月日

4月22日 陳情 只見町商工会長
豪雨災害普及復興支援事業助成の

お願いについて

　本件につきましては、議会等との協議を経て下記の方針により９
月補正予算で追加補助金50,059千円（23件）の議決を受けて進めて
おります。
１．補助対象企業の追加について
　　補助対象として適合しているにも関わらず、前回の期限内に申
請できなかった企業等については改めて補助対象とする。
２．事業用資産等の取り壊しに対する助成について
　　被災した事業用資産を建て替え、購入、修繕等により復旧し、
事業を再開、継続し被災時の従業員数を維持することが補助対象要
件であり、本件の場合は助成対象とはしない。
３．補助金申請額上限及び補助率の引き上げについて
　　補助金額の上限及び補助率の引き上げについては、陳情に沿っ
た内容で補助支援をする。（補助率2/3、補助金上限額1,000万円）
　なお追加の補助金執行にあたっては、現行の只見町中小企業等豪
雨災害復旧・復興支援事業補助金交付要綱の補助金申請額上限及び
補助率の引き上げ、また只見町商工会を補助対象者として改正し、
平成26年12月10日に第1次補助金（22件中14件）を執行しておりま
す。
残りにつきましては、商工会からの補助金申請を受け執行していく
予定ですのでご理解とご協力をお願いします。

9月29日

5月9日 要望
蒲生区長

北山水利組合長
北山水路改良工事施工のお願い

　ご要望のありました北山水路の改良工事については、現地を確認
させていただき改良工事が必要と判断しました。今後は、工事費用
の見積もりを徴した上で工事の見積金額により県補助事業による工
事又は、町単独事業による工事で対応をしたいと考えております。

6月3日

5月12日 要望
只見町そば部会部

長
青少年旅行村そば道場施設の

蜂の巣撤去について

　ご要望のありました青少年旅行村そば道場施設の蜂の巣撤去につ
いてですが、農林振興課で現状を確認したところ、対応が必要と判
断しましたので、まず蜂の駆除を行い、その結果に応じて蜂の巣撤
去について検討することとしたいと考えておりますのでよろしくお
願いします。

5月14日

5月19日 要望
ただみ振興公社
取締役会役員一同

只見スキー場ゲレンデ上部に
「雪崩防止柵等」の設置

　２シーズン続けてのスキー場での雪崩発生は、スキー場利用者、
町民の皆さまはじめ、指定管理者である㈱会津ただみ振興公社の皆
さまにもご心配をおかけしております。要望のありました雪崩防止
柵等の設置については、平成27年度の治山事業として南会津農林事
務所に要望しておりますがさらに県への要望を強化し、町として対
応できることも合わせて検討してまいります。
　なお、現状では全層雪崩に対する雪崩防止策は設置されておりま
すが、近年の異常気象による降雪等により表層雪崩の発生も起こっ
てる状況ですので、表層雪崩に対応する雪崩防止施設も必要と考え
ております。他スキー場での雪崩対策等の事例を参考にしながら、
㈱会津ただみ振興公社には当該スキー場運営の実績と経験を活か
し、シーズン中の降雪・積雪状況の巡視活動、危険箇所の重点的な
監視と人工的な雪崩防止策等可能な安全対策等を継続して実施して
いただきますようお願い致します。

6月3日

5月20日 陳情 只見町布沢区
布沢集落の幹線農道舗装と

集落見回り機能強化

　町道の舗装については、急勾配のため融雪等で路面が流出する事
で通行に支障をきたし大変ご不便をおかけしております。
本地区については、以前よりその解消に努めておるところでありま
すが、限られた予算の関係や地形上、町内には同様の箇所が多くあ
りすべての改良にいたっておりません。特に、平成２３年７月の災
害発生以来、進捗していないのが実情であります。今後は地区の実
状を踏まえ予算を見据えながら急勾配での支障箇所、受益農地の営
農状況を考慮し舗装改良を検討してまいりますのでご理解を頂きま
すようお願いします。

6月24日

5月26日 要望 蒲生区長
北山水路および

町道改良工事施工のお願い

　北山水路の蓋がけ工事につきましては、町道の幅員が狭隘である
ため、狭隘箇所について鉄板による蓋がけ等の対応が必要と判断さ
れます。今後、区と協議をさせて頂いたうえで、農業施設整備事業
補助金での対応を検討します。
　町道の拡幅工事についてですが、本町道は蒲生北山線L＝
3,391.4mであり、一級河川蒲生川の左岸を通り蒲生地区の灌漑用
水、北山水路と並行している道路です。蒲生地区内の国道252号か
らJR只見線間L＝160ｍは改良済みですが、その他は山腹水路と並行
した幅員1.5ｍ～2.0ｍの狭隘道路となっています。道路管理として
構造物の調査を実施した場合、部分的な路面補修は可能ですが、地
形上の制約もある事から拡幅工事は極めて困難だと考えられます。
　また、本年町道真奈川線の舗装工事を予定しておりますが、現況
幅員が狭いことから、迂回路としての使用は考えておりません。工
事期間全般での通行止めではなく、時間通行止等の断続通行規制で
対応させて頂きます。蒲生地区の皆さんの通行が主でありますの
で、行程の中での通行止等協議をお願いします。

6月24日

5月26日 要望 黒谷区長
岩下水路の

溢水災害対策工事施工のお願い

　本件つきましては、これまでの溢水の経過を踏まえますと、平成
23年7月豪雨のような記録的な降水量の場合を除き、長沢からの流
入によって岩下水路の溢水が引き起こされているとは考えにくく、
岩下水路の農業用水路としての機能に改良工事が必要とは認識して
おりません。特に冬期の雪詰まりによる溢水については、岩下水路
外の降雪の流入が主な原因と考えております。岩下水路の溢水対策
は、集落の皆さまで農業用水路を管理して頂く事が必要だと考えま
す。町としても集落との協議に応じ解決策を検討していきたいと考
えておりますのでよろしくお願いします。

6月19日



受付月日 種類 提出者 件名 町の回答 処理月日

6月9日 要望 梁取区長 梁取集会所備品整備について

　ご要望のありました集会所の備品整備についてですが、只見町集
会施設備品等整備事業補助金交付要綱があり、備品の経過年数やテ
レビ等の必要インチ規模を調査した上で該当の有無を判断したいと
考えておりますのでご理解とご協力をよろしくお願いします。

6月24日

6月10日 陳情 亀岡区長 亀岡集会所新築構想に関する陳情

　今回陳情頂きました件について、将来のまちづくりを見通した提
案もありますが、その調整に時間を要すると思われることから現時
点において各項目ごとに回答をさせて頂きます。
（１）隣接する区との交流の場としての機能
隣接区が使用する機能を併せ持つのであれば、隣接区の集会施設の
必要性や応分の改築分担金等、隣接区との協議調整が必要になると
考えます。
（２）隣接する区との連携を図る防災避難所としての機能
一時避難はごく短期間であり、中長期になれば他の避難所に移動し
て頂くことになりますので、整備の必要性の有無が課題と考えま
す。
（３）町外の方との交流の拠点機能
サッカー場の管理棟、農村公園にあるトイレの維持管理を十分に行
う事で対応可能と考えます。
（４）研究者の交流拠点としての整備
指定管理者や集落が経営されるには負担が大きいと思われ、近接す
る「季の郷 湯ら里」の活用を視野に入れるべきだと考えます。ま
た、新築場所はなるべく新たな事業費が生じない場所がないかをご
検討頂きますようお願いします。

8月4日

6月19日 要望 長浜区長
長浜清水下用水路破損部の

補修について

　ご要望のありました清水下用水路の補修について、現在は長浜区
において行われた土嚢の積み上げで対応いただいている状態です
が、現状では緊急に対策をとらなければならない状態には無いと考
えられますが、懸念は十分理解できますので、補修の時期や方法、
管理等について長浜区など関係者の皆さまと協議をしながら検討さ
せて頂きますのでご理解とご協力をお願いします。

7月1日

1月8日 要望
会津只見振興公社

支配人
只見町歳時記会館レストランの構

造改修

　本件につきましては、まず指定管理者として施設改修による施設
運営計画等を策定する事が必要だと考えます。また、設置者・管理
者双方において今後の方向性について意見調整を進めていく事も必
要だと考えますので、ご協力をお願いします。

2月20日

2月17日 要望 長浜　植原　等
町民の生活通路と町の防火水槽に

ついて

　防火水槽はご存じのように、地域を火災から守る極めて大切な施
設でございます。
防火水槽等消防水利の確保につきましては、地権者の深いご理解・
ご協力と地元集落の防火に対する意識並びに地元消防団の要望等を
踏まえて、設置もしくは指定しておるものでございます。これらの
目的と経過をもつ防火水槽が、今般のような事態になることは当初
全く想定しておりませんでした。
従いまして、本件の対応に苦慮したところであります。しかしなが
ら、現実に所有権移転登記までなされた経緯を踏まえ、長浜集落
（区）並びに消防団と協議した結果、残念ながら防火水槽としての
使用を断念することを過日会議を開催し、決定したところでありま
す。もとより地域を火災から守るという使命を果たすべく、新たな
防火対策は別途講ずることも合わせて確認したところであります。
回答が大変遅くなったことをお詫びしつつ、今後当該用地は、植原
様の管理に委ねられることになったことを理解した旨文書をもって
回答させて頂きます。

7月22日

3月2日 要望 只見町PTA連絡 図書館の設置について

　今回、設置要望を頂きました図書館は、基礎的学力の向上や地域
学習力の向上に資する極めて重要な機能を有しているものと考えま
す。司書の確保も含め、只見町に相応しい図書館のあり方を今後検
討させて頂きたいと考えておりますのでご理解とご協力をお願いし
ます。

4月8日

3月31日 要望 蒲生区長
蒲生区内消融雪施設改修工事施工

のお願い

　平成２３年新潟・福島豪雨災害以来、河川の状況及び消雪井戸が
十分機能せず地域の皆さまにはご迷惑をおかけしております。
貴地域は人家連担のため消雪パイプは必要な場所でありますので、
町としても改良を要望してまいります。要望いただきました３点に
つきましては、早急に県と検討してまいります。

5月8日


